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PriMEra QuiNCENa dE ENEro dE 2022
PróXiMa EdiCióN 7 dE FEbrEro dE 2022
Encuentre estas y otras noticias en WWW.diarioELMEdio.CoM.ar

EL HoSPiTaL iTaLiaNo
CoNvoCa a Cubrir

rESidENCiaS MédiCaS 2022
-------------------------------------

SE rEPoTENCiará EL
SuMiNiSTro dE gaS NaTuraL

EN CoLoNia biSMarCk y
CoLoNia brEMEN

-------------------------------------
MoNTE buEy dENTro dE La

SubaSTa Para CoNECTarSE a
La rEd digiTaL Córdoba

-------------------------------------
bELL viLLE: CoNCLuida La
CoNSTruCCióN iNgrESa EN

PEríodo dE PruEba La
CáMara dE CLorado

-------------------------------------
rEPaviMENTaráN La ruTa 6

ENTrE ordóñEz y PoSSE
-------------------------------------

CHazóN: CoMENzó
La CoNSTruCCióN dE 15

viviENdaS

Laborde: Todo en marcha para la edición 54° del Festival
Nacional del Malambo

El Sindicato de Luz y Fuerza reclama a EPEC sobre el mantenimiento de líneas y guardias

Todo está preparado para que desde el martes 11 al sábado 16 de enero se lleve a cabo la 54° Edición del Festival Nacional
del Malambo. En un año atípico por el rebrote de casos de Covid, la organización ha decidido extremar las medidas
sanitarias para poder cumplir la extensa agenda de eventos programados.
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MoNTE buEy

El Hospital italiano convoca a cubrir
residencias Médicas 2022

La MuNiCiPaLidad dE ETruria ENTrEgó ayudaS
ECoNóMiCaS a iNSTiTuCioNES LoCaLES

◘ El intendente, Maximiliano andrés recibió a directivos
de diferentes instituciones de Etruria con el fin de
acompañar el funcionamiento diario de las mismas.
En esta ocasión, se reunió con integrantes de Biblioteca
P. D. F. Sarmiento, Club Sportivo Talleres, Sociedad Ita-
liana, Club de Caza y Pesca y Centro Tradicionalista
Reseros para entregarles una ayuda económica destinada
a afrontar gastos y / o realizar compras de bienes nece-
sarios para el funcionamiento de cada una de éstas y
también para conocer proyectos previstos para el año
que acaba de comenzar.
El monto total entregado a las Instituciones locales es
de 400 mil pesos.

El nosocomio montebo-
yense con fuerte arrai-

go en toda la región, llama
a estudiantes de medicina
a cubrir las residencias
Médicas 2022. 
La entidad es un centro for-
mador reconocido por el Co-
legio Médico de la Provincia
de Córdoba y el Ministerio
de Salud de la Provincia de
Córdoba.
El objetivo es la formación
de especialistas en la aten-
ción integral del paciente y
su familia, para asegurar el
bienestar de las comunidades
donde luego se ejerza la pro-
fesión.
La Residencia tiene instruc-
tores especialistas en medi-
cina general y familiar, con-
tando con la colaboración de
un equipo multidisciplinario
de capacitación y docencia.
A esto se suman, los tutores
de cada especialidad a los
fines de brindar a los resi-
dentes de una experiencia
de calidad.

Para ello se emplean técni-
cas de aprendizajes y meto-
dologías innovadoras.
Desde el Hospital se ha se-
ñalado qué los interesados
en la propuesta deben co-
municarse con el nosocomio
y coordinar una entrevista de
puertas abiertas.
Allí se brindará toda la infor-

mación que necesitan y el
apoyo para tomar una deci-
sión.
Las inscripciones estarán
abiertas desde febrero del
corriente año.
Comunicarse al teléfono
3467- 635173 o al correo
e l e c t r ó n i c o
residenciahimb@gmail.com
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MoNTE buEy: Lo rECaudado EN La FiESTa dE La
dEMoCraCia FuE doNado a iNSTiTuCioNES EduCaTivaS

◘ así lo dispuso el intendente Edwin riva, tal como
viene ocurriendo desde hace un par de años.
El monto total fue de 624.894 pesos que se distribuyeron
equitativamente entre las Cooperadoras de los Centro
Educativos Manuel Belgrano, José Manuel Estrada e
Instituto José María Paz, quienes recibieron 208.298 pesos
cada uno.

ya rigE EN Todo EL PaíS EL SiSTEMa dE PaSE SaNiTario Para
aCTividadES CoNSidEradaS dE riESgo

◘ El pase sanitario para acreditar la vacunación de
los mayores de 13 años que quieran acceder a acti-
vidades consideradas de "riesgo epidemiológico"
comenzó a regir este el pasado 1 de enero a nivel
nacional, aunque cada distrito establecerá su alcance,
con el objetivo de seguir incentivando la inmunización
ante el incremento de casos de coronavirus en el
país.
De manera general, la herramienta está prevista para
permitir el ingreso a "locales bailables, discotecas,
salones de fiestas, bailes o similares que se realicen en
espacios cerrados, viajes grupales de egresadas y
egresados, de estudiantes, jubiladas y jubilados o simi-
lares y eventos masivos organizados de más de 1.000
personas que se realicen en espacios abiertos y cerrados
o al aire libre", según el anuncio del Gobierno nacional.
Sin embargo, algunas provincias decidieron implementar
el certificado de vacunación obligatoria en forma antici-
pada y con alcances incluso mayores, como la realización
de trámites presenciales en organismos públicos y enti-
dades privadas.

rEgioNaLES

Se repotenciará el suministro de gas natural en
Colonia bismarck y Colonia bremen
Se realizó la subasta

electrónica para lle-
var a cabo la obra, que
permitirá beneficiar a 490
habitantes. En la oportu-
nidad hubo 7 presenta-
ciones de ofertas. El pre-
supuesto asciende a más
de 328 millones de pe-
sos.
El día 23 de diciembre, el
Ministerio de Servicios Pú-
blicos, llevó a cabo la su-
basta electrónica que tiene
por objetivo, ejecutar la obra
de abastecimiento de gas
natural para Colonia Bre-
men y Colonia Bismarck.
En Colonia Bremen se
construirá un gasoducto de

alimentación de aproxima-
damente 4.800 metros de
extensión, una nueva planta
reductora de presión y ins-
talarán aproximadamente
1.750 metros de redes de
distribución.
En tanto, en Colonia Bis-
marck el gasoducto de ali-
mentación que se construi-
rá, tendrá una extensión de
3.600 metros y además, se
ejecutarán una nueva planta
reductora de presión y apro-
ximadamente 2.200 metros
de redes de distribución.
Cabe destacar que el pre-
supuesto oficial se estable-
ce en $ 328.834.101,18 y
el plazo de obra es de 12

meses, para beneficiar a
117 vecinos de Colonia Bre-
men y 373 de Colonia Bis-
marck.

Detalle de los oferentes
– Proponente 1: 
ACLADE S.R.L
– Proponente 2: 
GRUPPI E HIJOS S.A
– Proponente 3: 
INSTALL S.R.L
– Proponente 4: 
SUVERMAX S.A
– Proponente 5: 
OPELMEC S.R.L
– Proponente 6: 
SUELONIVEL S.R.L
– Proponente 7: 
ICEO S.R.L
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Se realizó la subasta
para contratar los ser-

vicios necesarios para la
incorporación de 68 nuevas
localidades más – de 21 de-
partamentos cordobeses- a
la red digital Córdoba, que
representan a más de 86.100
habitantes.
La Red Digital Córdoba suma
estas localidades cordobesas
a las 96 de la primera etapa
de iluminación de la fibra óp-
tica, totalizando así 164 mu-
nicipios y comunas. De esta
manera, la red alcanzará a
más de 2.740.000 ciudada-
nos.
Sobre la Subasta
Con un presupuesto oficial
de 298 millones de pesos,
participaron de la subasta 3
proveedores (Naxon Kut
S.A.,Tecnored S.A. y Estruc-

turas S.A.C.I.C.I.F.- Acertis
S.A. – Vectus S.R.L.) y se re-
cibieron un total de 13 ofertas,
siendo la menor oferta por un
monto total de $ 218.800.024.          
Se avanzará ahora en la ins-
tancia de evaluación de la
oferta técnica y documenta-
ción presentada por el prove-
edor que encabeza el orden
de prelación en la subasta
para así iniciar, en caso de
ser adecuada la documenta-
ción solicitada, la adjudicación
de la misma.
Esta nueva etapa de activa-

ción de la fibra óptica se fo-
caliza en pequeñas localida-
des con menos de 10 mil ha-
bitantes, llegando a más de
86.100 cordobeses de esas
comunas y municipios.
La red, se enmarca en la Ley
10.564 Plan Conectividad Cór-
doba sancionada en 2018,
cuyo objetivo es lograr una
infraestructura de conectividad
eficiente a lo largo de los mu-
nicipios y comunas del terri-
torio provincial con la Agencia
Conectividad Córdoba como
Autoridad de Aplicación.

SiNdiCaTo dE EMPLEadoS  TrabaJadorES MuNiCiPaLES
dEL SudESTE y zoNa dE La ProviNCia dE Córdoba

CoNvoCaToria
La Comisión Directiva del Sindicato de Emple-
ados y Trabajadores Municipales del Sudeste y
Zona de la Provincia de Córdoba, convoca a
todos sus afiliados a la Asamblea General Ex-
traordinaria para el día 01 de Febrero de 2022 a
las 10:00 horas en la Sede Sindical, cita en la
calle Chubut 1103 de la localidad de Monte
Maíz, a los efectos de dar tratamiento al siguiente
orden del día:
1- Apertura Asamblea Extraordinaria.
2- Lectura del Acta Anterior
3- Elecciones de la Junta Electoral para la re-
novación de autoridades electivas del Sindicato.
De tres Miembros Titulares y tres Suplentes,
que fiscalizará el proceso eleccionario para la
renovación total de Autoridades Electivas de la
Comisión Directiva, Comisión Revisadoras de
Cuenta y Congresales, que se llevará a cabo el
día 11 de Marzo de 2022.
4- Elección de dos asambleístas para firmar el
Acta respectiva.
5- Clausura de la Asamblea.

rEgioNaLES

Monte buey dentro de la subasta para
conectarse a la red digital Córdoba
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bELL viLLE

Concluida la construcción ingresa en
período de prueba la cámara de clorado
En su visita a la Esta-

ción depuradora de
aguas residuales (Edar),
el intendente Carlos briner,
anunció que concluyó la
construcción de la cámara
de clorado para depura-
ción de las aguas cloaca-
les de la ciudad, ingresan-
do ahora en un período
de pruebas.
La misma demandó una in-
versión a la comuna local,
superior a los dieciséis mi-
llones de pesos.
Es una obra con paredes
de cemento armado de ex-
celente terminación, permi-
tiendo que el agua circule
en todos sus trayectos para
desembocar en un caño ma-
estro que vierte el fluido ya
clorado al río.
El sistema permite incorpo-

rar cloro al líquido prove-
niente de las lagunas sani-
tarias y volcar en mejores
condiciones.
Por otra parte, el intendente
adelantó que se está ges-
tionando un financiamiento
para la construcción de otras
lagunas sanitarias y suma-
das al vertedero regional
con la Comunidad Unión,
requerirá una inversión su-
perior a los mil trescientos

millones de pesos, a fin de
optimizar el tratamiento de
residuos sólidos y líquidos
residuales.
El proyecto fue elaborado
de manera conjunta por la
Municipalidad, Cooperativa
de Trabajo Sudeste Limitada
y la empresa IRIART, mien-
tras que la construcción es-
tuvo a cargo de la firma local
Ingeniería y Construcciones
Anconetani S.A.



PubLiCidad EL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE ENERO 20216



iNForMaCióNEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE DICIEMBRE 7

ProviNCiaLES

E l comunicado señala:
“Hay problemas en las

guardias y en Manteni-
miento de redes aéreas y
Subterráneas Producto de
la desidia de la dirección
de EPEC”.
Y continúa: “El Sindicato de
Luz y Fuerza de Córdoba
alerta a la sociedad sobre
los inconvenientes que están
sufriendo las guardias y el
mantenimiento y explotación
de redes aéreas y subterrá-
neas de EPEC, que han oca-
sionado problemas en el ser-
vicio eléctrico, incrementados
aún mas por las elevadas
temperaturas. Esta situación
se ve agravada por la desidia
de la empresa que insiste
con políticas que terminan
afectando el servicio. Veni-

mos advirtiendo a EPEC so-
bre esta situación, haciendo
las denuncias pertinentes,
sin obtener respuesta por
parte de la dirección, por lo
que deslindamos responsa-
bilidades en los problemas
del servicio eléctrico”.
A su vez, el escrito agrega:
“En una de las guardias, la
de Argüelo, seguimos sin
contar con el telefonista de
guardia para receptar los re-
clamos, porque la Empresa
no lo quiere reponer, lo que
imposibilita recibir la comu-
nicación de los reclamos que
llegan a destiempo, produ-
ciendo demoras innecesarias
e injustificadas en la restitu-
ción del servicio que incluso
pueden traer como conse-
cuencia algún accidente en

el que tengamos que lamen-
tar vida de algún trabaja-
dor”.
“Lo mismo sucede con los
cambios horarios y en los
diagramas de los servicios
de guardias. Estos factores
se suman a los inconvenien-
tes que venimos arrastrando
y reclamando de larga data
como el faltante de personal,
el mal estado de la flota de
vehículos, el no cubrimientos
de cargos”.
“Alertamos a los cordobeses
de esta realidad, en innu-
merables oportunidades he-
mos trasladado estas inquie-
tudes a la Empresa, advir-
tiendo que generaría proble-
mas en la distribución del
servicio eléctrico. Les pedi-
mos disculpas a los cordo-

El Sindicato de Luz y Fuerza reclama a EPEC
sobre el mantenimiento de líneas y guardias

beses, nuestros verdaderos
patrones, pero desde la Em-
presa NO escuchan y per-
sisten en políticas que afec-
tan el servicio. A los trabaja-
dores nos supera la situación
porque no hay un apoyo de
parte de quienes conducen

EPEC. Si esto continúa, la-
mentablemente los reclamos
e inconvenientes en el Ser-
vice de Distribución se van
a incrementar”, concluye el
escrito que es firmado por
el secretario general del Sin-
dicato, Gabriel Suarez.
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LabordE

Todo está preparado para
que desde el martes 11

al sábado 16 de enero se lle-
ve a cabo la 54° Edición del
Festival Nacional del Malam-
bo. En un año atípico por el
rebrote de casos de Covid,
la organización ha decidido
extremar las medidas sani-
tarias para poder cumplir la
extensa agenda de eventos
programados.
Maria Ricca, presidenta de la

comisión organizadora dio al-
gunos puntos donde se focali-
zarán las tareas preventivas.
“Se planifica una organización

de modo tal que los especta-
dores y espectadoras puedan
mantener un distanciamiento
prudente desde el ingreso mis-
mo al predio. Además, se soli-
citará el uso permanente del
barbijo y se realizará la colo-
cación de alcohol en manos al
público en la entrada”, señaló

Ricca.
A lo que agregó: “Del mismo

modo, se solicitará pase sani-
tario a todos los artistas para
lo que se sugiere la App Cuidar
para más agilidad. Las medidas
que implementa la comisión
son el resultado de las dispo-
siciones del Ministerio de Salud
y el Gobierno de la Provincia
de Córdoba”.
"Cuidemos lo que tenemos y

hagamos entre todos un her-

moso festival porque Laborde
lo merece", concluyó.

griLLa dE arTiSTaS
Martes 11: 
Jornada de Apertura.
Miércoles 12: Bruna Monte.
Jueves 13: 
Gustavo Chazarreta.
viernes 14: Facundo Farrando

y Demi Carabajal.
Sábado 15: 
El “Indio” Lucio Rojas.

Todo en marcha para la edición 54°
del Festival Nacional del Malambo

general Paz 444, Pascanas, Córdoba
Tel: 0353 408-6488

www.Facebook.com/corralón.mailinmaderas

🏭CaSa CENTraL PaSCaNaS - iNET aLbarraCíN 530
🏭CaSa CENTraL LabordE - SaN MarTíN 299
🏠SuCurSaL PaSCaNaS - MiTrE ESo buENoS airES
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ProviNCiaLES

El Legislador dardo itu-
rria confirmó en radio

Sudeste de Justiniano
Posse que fue firmado un
convenio, para la repavi-
mentación de todo el tra-
mo de la ruta 6 entre Jus-
tiniano Posse y general
ordóñez.
El legislador provincial por
el departamento Unión se
manifestó feliz por la con-
creción del convenio, y anun-
ció que las obras comenza-
rían en enero o febrero del
próximo año.
El Ente Intermunicipal de
la Ruta 6 será el encargado
de las tareas administrativas
de la licitación. De esta ma-
nera los trámites son más
rápidos, y posiblemente para

fin de 2022 esté terminada
la obra.
El convenio fue firmado por
la Dirección Provincial de

Vialidad y el Ente Intermu-
nicipal Ruta 6, que está a
cargo del mantenimiento de
la ruta. 

repavimentarán la ruta 6 entre ordóñez
y Posse

◘ Tras la nivelación de terrenos y obras de infraestructura
de servicio la Municipalidad de Chazón, comenzó la
construcción de 15 viviendas en el loteo conocido como
“iglesia” en el sector sudoeste de la localidad.
Se trata de un “Círculo Cerrado de Viviendas” que contempla

un red eléctrica, de agua potable y se le sumará gas natural
a medida que se cumpla con toda la tramitación.
Toda la obra será gestionada por el municipio local.
Características técnicas:
Estas viviendas tienen 2 dormitorios, baño, cocina comedor

y lavadero.
Superficie cubierta 58 metros cuadrados.

CHazóN: CoMENzó La CoNSTruCCióN
dE 15 viviENdaS
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📍LoCaL MoNTE Maíz: 3468 64-7473 / 3468 51-7235
📍LoCaL MarCoS JuarEz: 3472 59-4636 / 3472 64-1351



El XX Campeonato Pro-
vincial de Clubes de

Primera división 2022, de-
nominado "Julio Federico
kiehl", que organiza la Fe-
deración Cordobesa de
Fútbol, con fecha de inicio
prevista para el domingo
23 de enero, contará con
la participación récord de
42 equipos, y entre ellos
seis de la Liga beccar va-
rela y cuatro de la Liga
bellvillense.

Liga de río Cuarto: 
Belgrano de Coronel Mol-
des.

Liga de Laboulaye: 
Sportivo Norte de Laboulaye;
Deportivo y Cultural Serrano;
Central Córdoba de Labou-
laye y La Lonja de Villa Ros-
si.
Liga general roca: Recre-
ativo Estrellas FC de Jovita.
Liga de Canals:
Central Argentino de La Car-
lota.
Liga beccar varela: 
Independiente FBC de Pas-
canas; Club Atlético y Biblio-
teca Pascanas; Lambert de
Monte Maíz; Atenas de Uca-
cha; Sportivo Rural de Santa
Eufemia y Sarmiento de Etru-

ria.
Liga de Colón: 
Sportivo Tirolesa de Colonia
Tirolesa; Deportivo Crecer
de Monte Cristo; Sportivo
Forchieri de Unquillo; Bochas
Sport Club de Colonia Caro-
ya; Sportivo San Martín de
Colonia Caroya y Asociación
A. Falucho de Jesús María.
Liga de San Francisco:
Almafuerte de Las Varillas;

Sportivo Belgrano de La
Para; Cultural de La Para;
El Trébol BC de El Tío; Aso-
ciación Deportiva El Arañado
y Guido Spanno de Marull.
Liga Bellvillense: Atlético

Sección DEPORTES
FúTboL

récord de participación en el Torneo Provincial de
Clubes de Primera división

Central de Bell Ville; Atlético
Villa Argentina de Marcos
Juárez; Atlético Talleres de
Ballesteros y Club Defenso-
res de San Marcos Sud.
Liga de villamariense de
Fútbol: 
Leandro N. Alem de Villa
Nueva; Los Zorros Sportivo
Club de Los Zorros y Depor-
tivo San Lorenzo de Las Per-
dices.
Liga independiente: 
Atlético y Biblioteca Villa del
Rosario; Asociación Deportiva
y Cultural Luque; Asociación
Deportiva y Cultural Colazo.
Liga dolorense:
Social y Deportivo Travesía
de La Travesía; Defensores

del Oeste de Villa Dolores;
Social y D. Comercio de Villa
Dolores.
Liga riotercerense:
Sportivo Belgrano de Alma-
fuerte.
Liga del Sur:
Newbery & Everton de Cruz
Alta y Juventud Unida de
Camilo Aldao.
Liga de Punilla: 
Club Deportivo La Calera.

El torneo tiene fecha de inicio
prevista para el domingo 23
de enero, fijándose el 12 de
enero como fecha tentativa
para definir la conformación
de zonas y sorteo del fixtu-
re.
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argentino cayó en deheza y Sarmiento
empató en “La Calderita”

◘ Entre las varias buenas noticias y logros del deporte
bellvillense, aparece el ciclismo cerrando el productivo
calendario gracias a la performance de Lucrecia arroyo
en el Campeonato argentino de rural bike.
La pedalista terminó en lo más alto del podio en su
categoría (Juveniles 17 y 18 años), tras imponerse en los
40 kilómetros de una cita realizada en la ciudad de Marcos
Juárez convocando a 500 competidores.
Además, y siempre en la especialidad de ciclismo rural,
Arroyo terminó al tope del Provincial Suquía-Xanaes 2021,
tras competir en la categoría Damas Elite a lo largo de
ocho fechas, desde febrero hasta diciembre.

LuCrECia arroyo SE SuMa EN ruraL bikE a LaS
EXiToSaS dEPorTiSTaS bELLviLLENSES

Se jugaron los parti-
dos de ida de cuar-

tos de final de la región
Centro del Torneo regio-
nal Federal amateur, don-
de de nuestra zona par-
ticipan de esta instancia
argentino de Monte Maíz
(Liga beccar varela) y
Sarmiento de Leones
(Liga bellvillense).
El “Raya” montemaicino
en un vibrante encuentro
cayó por 3 a 2 ante Acción
Juvenil de General Dehe-
za.
Argentino lo ganaba desde
el arranque con un gol de
Cristian González a los 4´,
pero a los 14´ llegaría el
descuento a través de Ni-
colás Del Sole. Los de De-
heza incrementarían la di-
ferencia primero a través
de Fabio Godoy (10´ st.) y
luego en los pies de Nicolás

Fenoglio (14´st.).
Cuando todo pintaba mal
para los montemaicinos,
nuevamente Cristian Gon-
zález a los 24´ st. descon-
taría para poner las cosas
2 a 3.
Cuando el partido se ce-
rraba (45´ st.) el árbitro dio
un penal a favor del “Raya”
el cual luego fue malogrado
por Rodrigo Germani.
En este momento del par-
tido se produjeron distur-
bios entre los jugadores y
vieron el cartón rojo, Ro-
drigo Germani y Cristian
Mercado por los visitantes
y Gastón Scagliarini y Fran-
co Ducant, en los dueños
de casa.
La revancha será el próxi-
mo domingo 16 en el Es-
tadio Modesto Marrone de
Monte Maíz.
Argentino está obligado a

ganar por un gol de dife-
rencia para igualar la serie
y definir por penales, o ha-
cerlo por más de un gol
para clasificar a semifinales
por el resultado global.
En “La Calderita” Sarmien-
to recibió a 9 de Julio de
Río Tercero, quienes a lo
largo de los 90  ́ salieron
igualados en un tanto por
bando. 
Desde los 8´ del primer
tiempo lo ganaba la visita
con un gol de penal con-
vertido por Juan Bruna.
Con un Sarmiento lanzado
al ataque el partido se hizo
intenso y recién la igualdad
llegaría a los 30´ del com-
plemento por intermedio
de Diego Sueldo.
Ahora el “Demonio” deberá
viajar el próximo domingo
a Río Tercero para definir
la llave.
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TECNoLogía EN SiEMbra

retrocede la siembra directa: «Cada labranza que
hagamos nos retrotrae al día cero»
La asociación argentina

de Productores en
Siembra directa (aapresid)
emitió un comunicado en
el que llamó la atención so-
bre el considerable aumento
de la superficie agrícola la-
brada y la disminución en
el porcentaje de adopción
de la siembra directa, que
según la bolsa de Cereales
de buenos aires retrocedió
un 3% durante la última
campaña 2020/21.
Desde la entidad considera-
ron que si bien puede deberse
a distintas causas, como el
aumento en el costo de los
insumos, se debe considerar
el efecto perjudicial que eso
tiene sobre el suelo.
“Se necesitan al menos 20
años sin intervenciones del
suelo para alcanzar la esta-

bilidad del sistema y lograr
que se visibilicen todos los
beneficios de la Siembra Di-
recta. Cada labranza que ha-
gamos nos retrotrae al día
cero”, indicaron.
Por cierto, uno de los puntos
de mayor alerta esté en que
la remoción del suelo que se
produce con este tipo de ma-
nejo genera caídas en los ni-
veles de carbono del mismo,
a la vez que aumenta la aire-
ación del suelo. Esto favorece
la formación de estructuras
laminares más densas que
dificultan el desarrollo de raí-
ces y la normal infiltración del
agua.
Según señaló la entidad, esto
genera un círculo vicioso, ya
que como solución a ese efec-
to no deseado, el productor
usa labranzas para romper

esas láminas, aumentando la
oxigenación y combustión de
materia orgánica, logrando
una remediación en el corto
plazo. Sin embargo, con las
sucesivas lluvias estos mine-
rales libres se reacomodan
nuevamente y vuelven a for-
mar dichas estructuras.
“La roturación de los suelos,
por más mínima que sea, pro-
duce la oxidación de la materia
orgánica y liberación a la at-
mósfera de dióxido de carbo-
no. En concordancia con la
gran preocupación a nivel
mundial por el carbono resulta
claro que necesitamos reem-
plazar el concepto de romper
capas densas con el de re-
carbonizar y reagregar los
suelos, para lograr sistemas
de producción más sustenta-
bles”, afirmaron.

En este sentido, la alternativa
más óptima continúa siendo
la incorporación de cultivos
de cobertura, a las rotaciones
tradicionales, para aumentar
la actividad biológica del suelo
y la captura de carbono.
“En investigaciones llevadas
adelante en conjunto con FAU-
BA y Lares, hemos podido
demostrar que se puede re-
ducir un 50% de las unidades
toxicológicas y un 34% de las
aplicaciones de fitosanitarios
por medio de la agricultura
siempre verde. Aquí los culti-
vos de servicio juegan un rol
primordial en el control de
malezas, siendo éste uno de
sus numerosos servicios eco-
sistémicos. Por medio de una
intensificación diversificada
de cultivos podemos lograr

un eficiente control de male-
zas, y a la vez disminuir la
presión de selección de ma-
lezas resistentes que se viene
generando por medio del con-
trol químico”, advirtieron.
Por último, desde Aapresid
concluyeron que “el abordaje
de los sistemas requiere de
un enfoque integrado y lar-
goplacista y no de una mirada
reduccionista, donde se re-
suelven problemáticas a corto
plazo a costa del deterioro de
los recursos. Reemplazar la
labranza por raíces vivas el
mayor tiempo posible en fun-
ción de cada ambiente eda-
foclimático, es sin dudas la
mejor opción en la búsqueda
de soluciones sustentables,
priorizando la salud de nuestro
recurso suelo”.
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CoMErCio

otro récord del agro en 2021: se negociaron
a futuro más de 60 millones de toneladas
La liquidación de divisas

de la agroexportación
fue la mayor de la historia
en 2021, pero no fue el
único récord que logró el
campo: otro es el volumen
negociado de granos en
los mercados de futuros.
El Matba-Rofex emitió un
comunicado a modo de ba-
lance del año pasado y su-
brayó que fue un año récord
para los futuros agropecua-
rios, con más de 60 millones
de toneladas negociadas.
En concreto, fueron
60.083.328 toneladas, lo que
significa un crecimiento del
13% con respecto al ejercicio
anterior.

CErEaLES y réCordS
“Los futuros y opciones agro-
pecuarios han demostrado
ser una herramienta clave
en tiempos de volatilidad”,
subrayó el Matba-Rofex.
Como ejemplo, citó que los
contratos sobre maíz aumen-
taron 28%, hasta 20,8 millo-

nes de toneladas. Los de tri-
go, en tanto, mejoraron 17%,
hasta 9,66 millones.
Asimismo, enumeró varios
hitos históricos que se lo-
graron en todas las dimen-
siones de la operatoria de
futuros:
En la rueda del 22 de abril
se registró el máximo volu-
men diario histórico con
524.765 toneladas negocia-
das
Las posiciones abiertas re-
gistraron también su máximo
el 21 de octubre, superando
las 8,3 millones de tonela-
das.
La cantidad de mercadería
física efectivamente entre-
gada también tuvo su máxi-
mo histórico, finalizando el
año en 4,5 millones de to-
neladas, un 9% más que el
año previo. Separado por
producto, se destacó el trigo,
que registró un crecimiento
del 26% respecto a 2020,
seguido por el maíz con un
aumento interanual del 20%.

íNdiCES CoNTiNuoS

Por otro lado, durante 2021
Matba-Rofex desarrolló y co-
menzó a publicar valores de
referencia para los principa-
les granos argentinos. En se
lanzaron los índices conti-
nuos de soja y maíz, y en
noviembre, el de Trigo.
Dichos indicadores se en-
cuentran publicados en un
micrositio específico de la
web institucional de Matba-
Rofex, y son calculados en
tiempo real durante la rueda
de negociación de productos
agropecuarios del mercado
(de 11 a 17).
La particularidad de estos
indicadores es que no re-
presentan la cotización del
grano para “entrega inme-
diata”, sino el valor de un
futuro con un plazo de ven-
cimiento constante en torno
de los 180 días. Se obtiene
de ponderar las cotizaciones
de los futuros con vencimien-
to dentro de los próximos
12 meses.
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Salud presentó los datos preliminares de la
experiencia con el autotest
El ministro de Salud, die-

go Cardozo y la secre-
taria de Prevención y Pro-
moción de la Salud, gabriela
barbás, presentaron los re-
sultados preliminares de la
experiencia que realiza la
provincia con el uso de au-
totest para Covid-19.
La información se dio en el

marco de la última reunión del
Consejo Federal de Salud (CO-
FESA), encabezada por la mi-
nistra de Salud de la Nación,
Carla Vizzotti, con la partici-
pación de sus pares de las 24
jurisdicciones del país.
Esta experiencia, realizada a

través de un protocolo de in-
vestigación, tiene por objetivo
evaluar la aceptabilidad de
este test de autoevaluación
en convivencia con el testeo
tradicional, para contribuir al
diagnóstico precoz, el aisla-
miento oportuno y la interrup-

ción de las cadenas de trans-
misión.
Esta experiencia inicial co-

menzó con una primera etapa
de vigilancia en instituciones
educativas realizada en octu-
bre y noviembre de este año,
en un escenario de baja inci-
dencia de casos; y continúa,
ya en un escenario de alta in-
cidencia de casos, con la vigi-
lancia en diversas áreas del
Ministerio de Salud y la vigi-
lancia en sectores críticos de
la cadena de valor.
La experiencia en instituciones

educativas, contó con el se-
guimiento de 452 alumnos y
alumna por cuatro semanas,
y se realizaron en total 904
autotest. En este caso, se con-
firmaron dos grupos de segui-
miento, uno con acceso al au-
totest y otro con acceso cer-
cano a un centro de testeo.
En cuanto a la experiencia

en áreas del Ministerio de Sa-
lud, se realiza el seguimiento
a 1.596 personas y se han
entregado 3.869 kits para au-
toevaluación. La estrategia en
este caso es que se realice
un autotest semanal al agente
y su núcleo conviviente.
Los datos parciales, en un

escenario de alta incidencia
de casos, también reflejan una
alta aceptabilidad de este nue-
vo método. El 75 por ciento
de los participantes autorepor-
taron sus resultados, y el 100
por ciento reportó sus casos
positivos.
Al respeto, Cardozo señaló:

“Estamos sacando conclusio-
nes muy valiosas con respecto
al uso de este test de autoe-
valuación, es una forma de
descentralizar y de sumar un
elemento más a la vigilancia
epidemiológica que viene re-
alizando la Provincia.”
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En medio de la suba ré-
cord de casos. la ad-

ministración Nacional de
Medicamentos, alimentos y
Tecnología Médica (aNMaT)
aprobó hoy el uso individual
de cuatro test de autoeva-
luación en base a la detec-
ción del virus SarS-Cov-2
de los laboratorios abbott,
roche, vyam group y Wie-
ner de venta exclusiva en
farmacias.
Los productos aprobados
Panbio COVID-19 Antigen
Self-Test, SARS-CoV-2 Anti-
gen Self Test Nasal, SARS-
CoV-2 Antigen Rapid Test
(COVID-19 Ag), WL Check
SARS-CoV-2 Ag Self Testing
son de orientación diagnóstica
y los usuarios deben recoger
la muestra por sí mismos en
base a las instrucciones de
los fabricantes.
“La decisión se tomó en base
a la documentación presen-
tada y a partir del consenso

surgido en las reuniones del
Consejo Federal de Salud
(COFESA) y de la solicitud
del sector privado de poder
sumar herramientas de au-
tocuidado en el contexto de
la pandemia”, explicaron en
un comunicado de la cartera
de Salud nacional.
“Los test de autoevaluación
para la detección de SARS-
CoV-2 (COVID-19) podrán
adquirirse de modo individual,
por instituciones públicas o
privadas, o jurisdicciones
siempre que se garantice el
adecuado reporte de resul-
tados”, agregaron.

Es importante aclarar que
estas pruebas proporcionan
resultados orientativos, sin
valor diagnóstico concluyente,
a excepción de que las juris-
dicciones, en acuerdo con el
Ministerio de Salud de la Na-
ción y en base a la situación
epidemiológica, consideren
el resultado como positivo.
A diferencia de los test de
uso profesional donde la toma
de muestra es a nivel naso-
faríngeo, en el caso de los
test de autoevaluación se re-
aliza a nivel nasal o bien por
saliva, según lo especifique
el fabricante.

autorizaron el uso de autotest en
la lucha contra el Covid-19


